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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MESA REDONDA “ELECCIONES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA” 
 
DEMANDAN NUEVA GENERACIÓN DE REFORMAS EN MATERIA ELECTORAL 
Por Noticias 
Con la finalidad de promover el análisis y el intercambio de experiencias en torno a los procesos democráticos en 
América Latina, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la Mesa Redonda “Elecciones y 
Participación Ciudadana”, en la que participaron reconocidos académicos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, 
Ecuador, México y Perú.  El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que con este 
evento internacional, se contribuye al mejoramiento de la democracia procedimental en los países de la región y al 
involucramiento de los ciudadanos en los asuntos públicos.   Por ello, el instituto generará una relatoría del evento 
que será difundida entre las instituciones electorales locales y nacionales, la cual podrá ser consultada en Internet, 
informó Romero Altamirano.  En ese marco, se desarrolló la mesa “Regímenes Políticos en Países Federales” en la 
que participaron el Dr. Leonardo Avritzer, Presidente de la Asociación Brasileña de Ciencia Política (ABCP); el Dr. 
José Manuel Luque, Presidente de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas; y la Dra. Mariana Llanos, Secretaria 
General de la Asociación Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP); la cual fue moderada por la Consejera 
Jazmín Escoto Cabrera. De igual manera, se realizó la mesa “Regímenes Políticos en Países Andinos”, con las 
intervenciones del Dr. Santiago Basabe, de Flacso Ecuador; el Dr. Sinesio López, de la Pontificia Universidad 
Católica de Perú; el Dr. Carlos Enrique Guzmán Mendoza,  Presidente de la Asociación Colombiana de Ciencia 
Política (ACCPOL); y la Dra. Gloria de la Fuente, Directora de la Fundación Chile 21; moderada por el Consejero 
Presidente.  En el caso mexicano, Luque afirmó que el avance en la democratización y los triunfos de la oposición 
en los estados y municipios, liberó a los poderes estatales y municipales a partir del año 1995; al tiempo que 
reconoció la urgencia de una nueva generación de reformas en materia electoral. El académico apuntó que en 
nuestro país el federalismo electoral tiene varias expresiones, ya que hay estados que han experimentado 2 y hasta 
4 alternancias, mientras 9 entidades siguen en la etapa de pre-transición.  Al encuentro efectuado en el salón de un 
hotel de esta ciudad, asistieron la Consejera Electoral Gema Nayeli Morales Martínez, funcionarios del IEEQ, 
representantes y dirigentes de partidos políticos, servidores públicos de los tres poderes en el estado, académicos 
y estudiantes. (N, 4) 
 
http://informativodequeretaro.com/analizan-en-foro-del-ieeq-los-desafios-de-la-democracia-en-paises-de-
america-latina/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/analizan-en-foro-del-ieeqcomunica-desafios-de-la-democracia-en-paises-de-
america-latina 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
TEEQ VE OPORTUNIDAD PARA INDEPENDIENTES 
Por Alma Córdova 
Las candidaturas independientes serán una oportunidad de relevancia para el ejercicio de los derechos político-
electorales de la ciudadanía queretana, en el próximo proceso electoral; consideró Gabriela Nieto Castillo, 
magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). Destacó que, actualmente, el TEEQ está 
enfocado en diferentes proyectos de capacitación, tanto en temas procesales como técnicas, con la finalidad de 
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formar y difundir el derecho electoral dirigido a los diferentes sectores de la población. Al respecto, dijo, han 
trabajado en algunas propuestas para poder contribuir en la normativa estatal en materia electoral, desde la 
experiencia como institución. “Un tema es la creación de Juicio Local de Protección de Derechos Político-
Electorales dado que la ley no lo contempla; sin embargo, por resolución de Sala Superior, los órganos de 
impartición de justicia locales pueden dar nacimiento a estos órganos. La propuesta es que se pueda introducir a la 
normativa local”, agregó. (AM, 4) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ CELEBRA TRIUNFOS PANISTAS EN ELECCIONES DEL 5 DE JUNIO 
El PAN hizo historia en la jornada electoral del domingo 5 de junio, luego de haber ganado siete de las 12 
candidaturas a gobernador que estaban en disputa, con las que se marca una tendencia con miras a la elección 
presidencial de 2018, exaltó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) con estos resultados tienen por 
primera vez en la historia 12 estados a nivel nacional, con los que suman el mayor número de habitantes 
gobernados por el PAN en toda la historia de las gubernaturas panistas, lo cual, advirtió que representa un desafío. 
(PA 1, AM 4, N 3, DQ 3, CQ 2) 
 
DOMÍNGUEZ Y AGUILAR APOYAN A ANAYA HACIA 2018 
Por Lenin Robledo y Marco Estrada 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde de la capital, Marcos Aguilar Vega, se mostraron 
satisfechos por los resultados del PAN durante la jornada electoral del pasado domingo, en la que esta fuerza 
política logró siete gubernaturas, entre ellas Durango y Tamaulipas, donde nunca había gobernado. La unidad del 
PAN será indispensable para alcanzar la victoria en la lucha presidencial de 2018, indicó Francisco Domínguez. (…) 
Por su parte, Marcos Aguilar aplaudió la labor y el liderazgo de Ricardo Anaya, a quien habrá de respaldar si toma 
la decisión de postularse a la presidencia de la República, ya que, a decir del edil capitalino, Anaya cuenta con las 
condiciones necesarias para estar al frente del partido a nivel nacional. (EUQ, 3) 
 
‘HABRÁ AUTOCRÍTICA AL INTERIOR DEL PAN QUERETANO’ 
La reciente jornada electoral que vivieron varias entidades federativas, son un fundamento para hacer autocrítica 
y reflexión al interior del Comité Estatal del PAN, manifestó el dirigente de dicho organismo, José Báez Guerrero, 
quien dijo que en próximos meses se hará el primer “corte de caja” con los informes de gobiernos municipales. 
(AM 4, DQ 5) 
 
VE MARCOS AGUILAR ‘PRESIDENCIABLE’ A RICARDO ANAYA PARA 2018 
Luego de que en los comicios de este fin de semana el PAN ganara la gubernatura en cinco de los 12 estados donde 
se llevaron a cabo elecciones, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, felicitó al dirigente nacional del 
blanquiazul, Ricardo Anaya, de quien aseguró tuvo injerencia en el logro de la institución política. (…) Consideró, a 
pregunta expresa, que ve en el queretano un aspirante serio para la candidatura presidencial de 2018, para que 
Acción Nacional recupere la silla en el Ejecutivo federal luego del papel al frente del blanquiazul. (CQ 3, PA 6) 
 
PAN CELEBRA VICTORIA; PRI DICE QUE ASUME MENSAJE DE LA CIUDADANÍA 
Manlio Fabio Beltrones, líder del PRI, dijo que tras los resultados electorales de su partido asumirá con 
responsabilidad el mensaje de la ciudadanía al tricolor y a sus gobiernos. Por su parte, Ricardo Anaya, aseguró que 
de seguir así recuperarán la presidencia en 2018. (PA, 1) 
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VER HACIA 2018, PIDE BURGOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Asumir una actitud reflexiva y crítica hacia el interior del PRI recomendó el senador Enrique Burgos, tras perder 
siete gubernaturas el domingo, sobre todo para replantear los posibles escenarios en las elecciones del año 
próximo y las presidenciales del 2018. Dijo que las elecciones son lecciones y que esta fue una lección dura, difícil, 
de alta complejidad para el PRI. (PA, 7) 
 
ELECCIONES, LLAMADO DE ATENCIÓN: COPARMEX 
Por Serio A. Venegas Alarcón  
Como un llamado de atención a los gobiernos y partidos consideró el presidente de COPARMEX-Querétaro, Darío 
Malpica Basurto, los resultados electorales de este domingo, favorables al PAN. (…) En su opinión, hay una clase 
política que no ve por el país y destacó que el gobernador Francisco Domínguez Servién haya sido uno de los 
primeros en presentar su declaración 3de3. (PA, 6) 
 
LA ÚNICA CAMPAÑA EN LA QUE ESTAMOS METIDOS ES LA CAMPAÑA CONTRA LA POBREZA: MEADE 
José Antonio Meade, SEDESOL, negó rotundamente que esté haciendo campaña con los programas sociales de la 
dependencia en miras a las elecciones presidenciales de 2018, luego de que algunas encuestas lo posicionaran 
como candidato a dichos comicios. (AM 4, DQ 3, N 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PEPE BÁEZ A FAVOR DE LA VENTA DEL TEATRO 
Por Zulema López 
El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, dijo: “Me parece que en todo sentido el Teatro tendrá que ser 
propiedad de los mexicanos, yo espero que el gobierno federal, en coordinación con Gobierno del Estado, pueda 
adquirir la propiedad del Teatro ya en términos de certeza legal”. (DQ, 5) 
 
PAN RESPALDA PARQUÍMETROS EN EL CENTRO HISTÓRICO DE QRO. 
Por Irán Hernández 
El presidente del Comité Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, respaldó al alcalde de la capital, Marcos Aguilar 
Vega, quién pretende a toda costa la instalación de parquímetros en el centro histórico de la capital queretana, tras 
considerar que es una acción sustentada y que traerá beneficio a la población. (CQ, 4) 
 
PRI 
 
FUNDACIÓN, EN DERECHO DE VENDER EL TEATRO DE LA REPÚBLICA: EBG 
El senador Enrique Burgos García subrayó que la compra-venta del Teatro de la República sería la opción más 
viable para la Fundación Josefa Vergara y Hernández, ya que a diferencia de una expropiación, permitiría que 
recibiera de manera inmediata el pago, y de esta manera, continuar con su labor social. “Le daría oportunidad a 
que la Junta Vergara tuviese fondos. Una cantidad en dinero, en económico le iría muy bien para sus proyectos, por 
eso digo, que ojalá se pudiera ser benéfico para el fin social que ellos buscan”, dijo. (DQ 5, AM 8) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ANAYA A LOS PINOS: AGUILAR 
Por Verónica Ruiz 
Tras señalar que los resultados electorales registrados este domingo en el país, posicionan al Partido Acción 
Nacional (PAN) para la próxima elección presidencial, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reconoció que 
ve a Ricardo Anaya Cortés para Los Pinos en el 2018.  Por supuesto que lo veo, es un extraordinario activo hoy del 
PAN y habrá que esperar para saber qué decide él en lo personal y qué decide la militancia. (DQ, principal) 
 
PA: VE PANCHO TENDENCIA PARA 2018; MEADE NO 
Por Laura Vilchis 
“Hoy Acción Nacional está de fiesta”, exclamó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, luego de que 
el PAN ganara en 7 de las 12 entidades en las que se disputó el domingo la gubernatura. “Estoy muy contento por 
mi compañero senador, hoy ya gobernador de Chihuahua, Javier Corral; y luego también muy contento con mi 
amigo Francisco Cabeza de Vaca, en Tamaulipas; igual con mi amigo, hoy gobernador de Aguascalientes, Martín 
Orozco”, dijo el gobernador del estado. Celebró que por primera vez en la historia el PAN gobernará 11 estados, 7 
que ganó en estas elecciones y los que ya tenía. (PA, principal) 
 
EUQ: “YA VEREMOS QUE TRAE EL 18; HOY, ME CONCENTRO EN EL 16 
Por José Antonio Gurrea 
Los resultados electorales del domingo pasado no significan un rechazo al PRI ni tampoco tienen como causa un 
mal humor social; “es sólo un ejercicio de voluntad de la ciudadanía y se respeta”, aseguró el secretario federal de 
Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade Kuribreña, quien admitió que parte de la población enfrenta 
dificultades. “Es momento de reconocer nuestros retos, que son muchos, que son importantes”, dijo. Al término de 
una gira de trabajo por la capital, donde asistió a la clausura del Encuentro Médico Quirúrgico de Oftalmología, el 
funcionario conversó con EL UNIVERSAL Querétaro en las instalaciones de la Antigua Estación de Tren, donde 
abordó temas electorales y de desarrollo social, entre otros.  (EUQ, principal) 
 
AM: DENUNCIAN A QUINCE POR EL LIENZO CHARRO 
Por Cecilia Conde 
El Gobierno municipal informó que este lunes, daría vista a la Fiscalía General del Estado e interpondrá una 
denuncia penal por el cargo de ejercicio indebido de la función pública en contra de 15 exfuncionarios públicos de 
las secretarías de Obras Públicas Municipales y de Finanzas, por la construcción del nuevo lienzo charro. Manuel 
Velázquez, Secretario de gobierno municipal, señaló que buscan la reparación del daño al erario público. (AM, 
principal) 
 
CQ: SOLICITA MUNICIPIO ACCIÓN PENAL POR LIENZO CHARRO 
Por Arturo Espinosa  
Manuel Velázquez Pegueros, Secretario de gobierno municipal, aseveró que se presentará la demanda penal en 
contra de 15 funcionarios que colaboraron en la construcción del Lienzo Charro, debido a que se encontraron 
diversas irregularidades durante la auditoría realizada. (CQ, principal) 
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N: AJUAREAN ALUMNOS 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que su gobierno apoyará a 100 mil alumnos de educación 
básica con uniformes deportivos, útiles escolares y mochilas para el nuevo ciclo escolar, a fin de favorecer la 
economía familiar. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DARÁN UNIFORMES DEPORTIVOS Y ÚTILES 
Para el siguiente ciclo escolar, el gobierno del estado entregará uniformes deportivos para estudiantes de todos los 
grados escolares de 367 escuelas secundarias, así como apoyo en útiles, tanto para alumnos de primaria y 
secundaria. De acuerdo con el gobernador Francisco Domínguez Servién se entregarán alrededor de 100 mil 
uniformes deportivos, acciones que junto con el reparto de útiles escolares, se realizarán con el propósito de 
apoyar a la economía de las familias queretanas a través de becas en especie. (…) Al encabezar la ceremonia de 
honores a la Bandera en la escuela secundaria general número 1 “Constitución de 1917”, el mandatario estatal 
informó además que para realizar obras de infraestructura y de mejoramiento de las instalaciones, el gobierno 
estatal destinará hasta 16 mdp para este centro educativo, ubicado en la capital de la entidad. (…) explicó las obras 
que se realizan como parte del proyecto de la Ruta del Estudiante, mismo que, explicó, consiste en cambiar el 
drenaje, alumbrado público, construir banquetas y espacios recreativos, así como la instalación de cámaras de 
seguridad; obras que beneficiarán a más de 20 mil estudiantes. (AM 5, PA 1, EM 1, DQ 1, CQ 5) 
 
CLAUSURAN ENCUENTRO DE OFTALMOLOGÍA 
Desde hace 20 años, cuando comenzó el ‘Encuentro Médico Quirúrgico de Oftalmología’, y hasta el día de hoy, se 
llevaron a cabo 369 encuentros de este tipo, en los que se valoraron a casi 200  mil pacientes y se realizaron más 
de 51 mil procedimientos quirúrgicos en especialidades como la oftalmología; así lo informó el director general del 
IMSS, Mikel Arriola. (…) Por su parte, José Antonio Meade, titular de la Sedesol federal, destacó que la importancia 
de realizar este tipo de eventos radica en la necesidad de informar a la población sobre jornadas quirúrgicas, con el 
objetivo de que acudan, se atiendan y gocen de buena salud. Para hacer posible este evento médico, ‘IMSS y 
Prospera’ unieron esfuerzos junto con los del Gobierno del estado y del municipio de Querétaro (…) el gobernador 
anunció que el programa oftalmológico será llevado al municipio de Pinal de Amoles, que está catalogado como el 
más pobre de la entidad. Recordó que en lo que va de su administración, se han rehabilitado 55 centros de salud y 
se construyeron seis más. (…) el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, resaltó que las jornadas 
fueron posibles gracias al esfuerzo conjunto entre los gobiernos estatal y federal, por ello, dijo que el Gobierno 
municipal está comprometido con los trabajos en materia de salud. (AM 1, DQ 1, EUQ 6, N 1, J 33, PA 3, CQ 7) 
 
INAUGURAN SALA DE JUICIOS ORALES EN UAQ SJR 
La mañana de este lunes, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, en compañía de Juan Martín Granados, 
Secretario de Gobierno, inauguraron la Sala de Juicios Orales del campus San Juan del Río. (…) El coordinador de 
Derecho en la UAQ de San Juan del Río, Martin Feregrino, precisó que esta sala tiene capacidad para 70 personas y 
cumplen con las exigencias de este cambio en el NSJPA. Por su parte, Granados señaló que la Sala de Juicio Oral, así 
como la sala de mediación, son herramientas importantes para los estudiantes y es el esfuerzo que hace el rector 
junto con los diferentes directores, “por eso creo que importante reconocer la actualidad, vigencia y el camino de 
los estudiantes que van a egresar”. (CQ 18, PA 1, EUQ 4, AM 11, EM 3, CQ 18) 
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GOBIERNO ESTATAL IGUALARÁ LA BOLSA DE BECAS FOPER 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, informó que para el siguiente ciclo escolar se le apoyará a la UAQ 
con recursos para el programa de becas del Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría (Foper). Este compromiso 
asciende a 420 mil pesos y  consiste en igualar la bolsa que aporta rectoría para proyectos de investigación 
universitarios. (…) ese fue el compromiso que hizo el Gobernador, cuando fue candidato y ahora ya como 
gobernador; fue el compromiso, igualar esa bolsa y estamos ya en ese esquema para enviar esa cantidad, indicó. 
(AM 5, DQ 10) 
 
AMPLÍA UP DE S. ROSA CONVENIOS CON EMPRESAS DEL SECTOR AUTOMOTRIZ 
La UPSRJ firmó un convenio de colaboración con el Clúster Automotriz de Querétaro, mediante el cual se llevará a 
cabo un diplomado en Metrología Automotriz. (…) El rector de la Universidad, Enrique Sosa, dio a conocer el 
modelo BIS, así como también el modelo Incluyente con el que cuenta la Universidad; manifestó que se tienen una 
instrucción clara por parte del Gobernador. (N 4, AM 8) 
 
DESTACAN ÓSCAR HALE EL POTENCIAL DE UNA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA LOCAL 
Por Leticia Jaramillo 
La creación de la CEI evitará el subejercicio de recursos que alcanzaba hasta un 40% en la desparecida CEC, por los 
trámites burocráticos que retrasaban el ejercicio de los mismos, declaró el presidente del Colegio de ingenieros 
Civiles del Estado, Óscar Hale. (…) Expresó que las obras que estarán a cargo de esta nueva entidad que obedece a 
la idea del gobernador, son las obras viales, drenes, así como obras en materia de seguridad, salud y educación, 
como el programa escuelas de 100. (N, 4) 
 
COMPRA DEL TEATRO DE LA REPÚBLICA EN MANOS DE LA FEDERACIÓN 
Será decisión de la Federación la compra del Teatro de la República. Aunque la venta de este inmueble también 
está para Gobierno del Estado, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que ha quedado en manos del 
Poder Ejecutivo federal el adquirir el recinto. (EM 11, AM 4, N 2, DQ 2, CQ 4) 
 
REUNIÓN DE TURISTEROS DE TEQUISQUIAPAN 
Por Noticias 
El próximo miércoles 8 de junio, Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, participará en el Primer Encuentro 
con Empresarios Turísticos del Pueblo Mágico de Tequisquiapan. (…) Informó que para el martes 7 de junio, en el 
Hotel MO17 en el Centro Histórico, entregará 34 Renovaciones de Distintivo M a empresas queretanas. (…) Precisó 
que para continuar reforzado las acciones en materia turística, el sábado 11 de junio, a las 12 del día, asistirá a la 
inauguración del Festival del Vino Nuevo, de Viñedos Puerta del Lobo, ubicado en el municipio de El Marqués. (N, 
8) 
 
APLICARÁ USEBEQ LAS PRUEBAS PLANEA Y EVEC A ESTUDIANTES 
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, dio a conocer que de acuerdo con el calendario escolar del ciclo 
2015-2016, los días 8 y 9 de junio se aplicará la evaluación PLANEA (en el sexto año de primaria, y el 15 y 16 de 
junio en tercero de secundaria.  (…)  De igual forma, se aplicará la EVEC a estudiantes de quinto de primaria el 
próximo 8 y 9 de junio, mientras que a los ese de primero y segundo de secundaria se les aplicará la prueba el 15 y 
16 de junio. Explicó que ambas evaluaciones tienen el objetivo de brindar información sobre el nivel de logro 
obtenido por los alumnos. (PA 3, AM 1, N 7, DQ 9, CQ 5) 
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PODRÍA IQT INSTRUMENTAR “TARJETA DE LA CIUDAD” 
La tarjeta de prepago para el transporte público podría ser utilizada para depósitos de becas o apoyos económicos 
para diferentes sectores, explicó Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, al informar que se analiza la 
posibilidad de implementar la “Tarjeta de la Ciudad” en la entidad. Finalmente informó que fue cambiado el diseño 
de la tarjeta para el pago del transporte, las cuales están disponibles para quienes acudan a reponerlas por 
pérdida, ya que el formato anterior aún se encuentra vigente y seguirá funcionando. (N 5, DQ 7) 
 
ICATEQ CAPACITARÁ A CHOFERES DE JUAN BARRIOS 
Por Adrián Quino 
La mañana de este lunes se llevó a cabo la firma del Convenio entre Tours Ejecutivos y el ICATEQ. Elsa Méndez, 
Directora General de Tours Ejecutivos, explicó que a través de este convenio el ICATEQ capacitará a 380 
operadores de la empresa (…) Al asistir como testigo de honor, Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, aseguró 
que toda acción que repercuta positivamente para hacer del transporte público un servicio cómodo, seguro, 
eficiente y con una tarifa justa tanto para los usuarios como para los concesionarios se debe reconocer y promover, 
por ello felicitó a los empresarios transportistas Elsa Méndez y Juan Barrios por capacitar a sus operadores. (…) 
Ulises Gómez de la Rosa, del ICATEQ, aseveró que la capacitación para los operadores será exhaustiva. (DQ, 7) 
 
RECONOCE IQT QUE CIRCULAN CAMIONES VIEJOS EN QUERÉTARO 
Por Domingo Valdez 
El parque vehicular del transporte público que circula en la zona metropolitana de Querétaro es viejo porque no 
hubo planeación para renovarlo, es por eso que se busca que los concesionarios lo renueven, pues el objetivo es 
tener mejores unidades, afirmó Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT. Cuestionado sobre los datos divulgados 
por el INEGI donde indica que el transporte público de Querétaro es el peor a nivel nacional, comentó que 
recibieron un parque vehicular viejo. (EUQ, 5) 
 
SUPERVISAN CAMINOS ANTE DESGAJAMIENTOS POR LLUVIA 
La CEI supervisa los tramos carreteros para evitar que se registren incidentes a causa de deslaves o 
desgajamientos de cerros, indicó su titular, Fernando González, quien precisó que durante la actual temporada de 
lluvias se han registrado dos incidentes menores. (…) la obra del paso inferior de la carretera libre a Celaya, 
presenta un avance del 97%, dio a conocer que como parte de los trabajos finales de este tamo, serán abiertos los 
carriles centrales de la vialidad durante la semana en curso. (AM 7, CQ 19) 
 
AUTORIDADES CREARÁN FONDO PARA APOYAR A VÍCTIMAS DE ROBO A CASA HABITACIÓN Y COMERCIO 
Autoridades en el estado alistan una bolsa de 13 mdp para el Fondo de Asistencia y Ayuda Económica, el cual 
busca apoyar a las víctimas de delitos como robo a comercio o robo a casa habitación, aseguró Juan Martín 
Granados Torres, Secretario de Gobierno, quien dijo que este fondo es uno de los beneficios del Proyecto “Cosmos” 
para el NSJPA. (AM 6, N 7) 
 
VAN 87 INTERVENCIONES DE POLICÍAS EN 7 DÍAS DEL NUEVO MODELO DE JUSTICIA 
Así lo dio a conocer Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, por parte de las corporaciones policiales 
municipales y estatales en el lugar de los hechos.  (N 8, EUQ 4) 
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DEPURARÁN EL PADRÓN DE SEGURIDAD PRIVADA 
Por Mónica Gordillo 
La SSC depurará y actualizará el padrón de empresas de seguridad privada que existen en la entidad, con la 
finalidad de brindarle al personal de cada una de ellas capacitación sobre el NSJPA, así como de hacerlas cumplir 
con los estándares y requisitos que establece la ley. Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad 
Ciudadana, informó que la Ley de Seguridad para el Estado obliga a que la seguridad privada se convierta en 
auxiliar directo de la seguridad pública; sin embargo, indicó que para que se inicie la capacitación a los guardias de 
seguridad privada, primero debe aprobarse la iniciativa de Ley Orgánica de la SSC por parte de la 58 Legislatura 
local. (AM, 6) 
 
DESTACA JMG CAPACITACIÓN POLICIAL 
Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, aseveró que Querétaro se coloca como una 
entidad de las más cumplidas en todas las etapas de capacitación policial. Se realizaron Honores a la Bandera en el 
ICESEQ y se inauguró el Curos de Técnicas de la Fundación Policial, este curso responde a un plan rector a nivel 
nacional y que debido al número de instructores certificados, Querétaro se coloca como una entidad de las más 
cumplidas en todas las etapas de la capacitación. (N 1, AM 6) 
 
CAMBIOS EN POLICÍA DE E. MONTES, DECISIÓN DEL MUNICIPIO: GRANADOS 
Por Guillermo Contreras 
De acuerdo con Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, la remoción del director de la 
policía de Ezequiel Montes, Jesús Córdova, fue una decisión que tomó la administración municipal. Explicó que por 
el momento solamente hay un encargado de despacho, quien es un elemento de la corporación, advirtió que la 
decisión sobre el nombramiento del nuevo titular le corresponderá a la alcaldesa Luz María Quintanar. (AM, 11) 
 
LAS COLONIAS MÁS CONFLICTIVAS DE QUERÉTARO 
Por Lenin Robledo 
Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, dio a conocer que hasta el momento se tienen 
identificadas que las colonias de mayor incidencia en esta situación son: Lomas de Casablanca, Menchaca y San 
Pedrito Peñuelas, donde es común que se de este problema. (…) Para hacer frente a esta problemática, la SSC 
informó que se llevarán a cabo operativos conjuntos entre las diferentes dependencias, así como capacitación a 
policías y colaboraciones con la ciudadanía. (EUQ, 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN INICIATIVA DE LEY DE LA SSC 
Por Leticia Jaramillo 
Con 3 votos a favor y la abstención del coordinador del grupo parlamentario del PRI, Mauricio Ortiz Proal, se 
aprobó en la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, el proyecto de dictamen de la iniciativa de Ley de la 
SSC, presentada por el titular del Poder Ejecutivo del Estado. Por su parte, el diputado Antonio Zapata Guerrero 
señaló que las observaciones que se recibieron enriquecen de manera sustancial el proyecto y se generan 
condiciones que aseguren la paz social y una cultura de mejoramiento de la seguridad urbana. (N, 1) 
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APRUEBAN EN COMISIÓN LEY ORGÁNICA DE LA SSC 
La Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, aprobó con tres votos a favor y uno en 
contra la Ley Orgánica de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que envió el Poder Ejecutivo; con lo que se 
autoriza a este organismo como el “brazo operativo y ejecutor” del Consejo Estatal de Seguridad y que se 
encargará de la supervisión y coordinación del Sistema Estatal de Seguridad, dio a conocer el presidente de dicha 
Comisión, Roberto Cabrera Valencia. (DQ 6, AM 6) 
 
FUNCIONARIOS TIENEN QUE SALIR DEL CENTRO HISTÓRICO: TOÑO ZAPATA 
Luego de que se diera a conocer que el costo de los parquímetros, los polígonos en los que se instalarán y la fecha 
de su inicio, el diputado Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad, comentó que los 
funcionarios que se estacionan en los espacios públicos del Centro Histórico tienen que salir de esta zona de la 
ciudad. Sería adecuado que los funcionarios públicos se estacionen en el Auditorio José María Arteaga, con lo que 
se podría desahogar el primer cuadro de la ciudad. (N 5, AM 8, DQ 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE POSICIONA QUERÉTARO COMO DESTINO TURÍSTICO SIN PLAYA: MARCOS 
Marcos Aguilar Vega, alcalde capitalino, informó que el municipio de Querétaro recuperó el lugar número uno 
como destino turístico sin playa, y aseguró que esto es producto de los esfuerzos compartidos entre el gobierno y 
los ciudadanos, que día a día colaboran por hacer de Querétaro una ciudad de todos. (…) de acuerdo a datos del 
DATATUR, la Sectur federal informó que entre enero y abril de este año, el municipio de Querétaro recuperó la 
posición. (EM 9, EUQ 10, DQ 9) 
 
PROTESTA EN LA CAÑADA 
Habitantes de El Marqués exigieron la intervención para resolver su carencia de agua y amenazaron con cerrar 
pozos de existir nuevos cortes. En el encuentro con el edil Mario Calzada Mercado se propuso hacer mesas de 
diálogo con la CEA e incluso surgió la oferta de solicitar que se municipalice el servicio. (DQ 10, CQ 19) 
 
CRISIS DE AGUA EN TANCOYOL HASTA UN MES SIN EL LÍQUIDO 
Por Manuel Paredón 
El sacerdote Alejandro Sánchez, quien tomó posesión del Templo parroquial de Tancoyol, señaló que los 4 mil 
habitantes de Tancoyol y las 27 comunidades, duran hasta un mes sin agua potable y que como la gente es pobre, 
no les alcanza para comprar agua embotellada. Realmente dijo se las ven muy negras para preparar sus pocos 
alimentos y cubrir sus más elementales necesidades. (N, 1) 
 
FALTAN APOYOS A DAMNIFICADOS 
Por Guillermo Contreras 
Vecinos de la colonia México, en el municipio de San Juan del Río, afirman que los apoyos, hasta el momento 
otorgados por las autoridades estatales y municipales tras la contingencia del 28 de mayo, no han sido suficientes 
para reactivar sus vidas, toda vez que un promedio de 50 personas lo perdió todo. (AM, 9) 
 
CON MEMBRESÍA DE 365 PESOS, QUERETANOS PODRÁN USAR BICICLETAS COMPARTIDAS POR UN AÑO 
El costo del sistema de bicicletas compartidas para los queretanos será de un peso al día, pues la membresía anual 
tendrá un costo de 365 pesos, aclaró el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien dejó claro que este es un 
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costo simbólico ya que el sistema se pagará con lo que recauden los parquímetros. Costará $80 a turistas que 
deseen hacer uso de las bicicletas compartidas. (AM 8, N 5, DQ 9, EUQ 4, CQ 17) 
 
SIN PERMISO MUNICIPIO PARA COLOCAR PARQUÍMETROS 
Por Irán Hernández 
Manuel Naredo Naredo, Director del INAH, señaló que el Municipio de Querétaro no ha presentado el proyecto de 
parquímetros, el cual deberá ser autorizado antes de la instalación, para evitar dañar el patrimonio, así como la 
publicidad y otra serie de aspectos importantes para la conservación de espacios públicos. (CQ, 4) 
 
PESE A COMPLICACIONES ESTRUCTURALES, HAY TRES INTERESADOS EN ADQUIRIR LIENZO CHARRO 
A pesar de las complicaciones estructurales que presenta la construcción del lienzo charro de Santa Rosa Jáuregui, 
aún existen tres interesados en su adquisición, informó Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro. 
(…) de estos tres, dos son grupos empresariales interesados en adquirir el inmueble en conjunto con los derechos 
de litigio, lo que representaría que el costo del lienzo se mantendría valuado en los 180 mdp. (AM 2, N 1, DQ 9, CQ 
8) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
AUMENTAN FRAUDES INMOBILIARIOS EN QUERÉTARO 
En el último año han aumentado las denuncias de fraude inmobiliario en más de 400%, debido al volumen de 
operaciones de compra, venta y renta de inmuebles que hay en el estado. Jorge Carbonell, coordinador de la AMPI 
en Michoacán, Guanajuato y Querétaro, dio a conocer que en el último año, se tienen datos de por lo menos 20 
operaciones fraudulentas. (DQ 1, N 8) 
 
PROTESTAN MÉDICOS DEL SISTEMA UNIVERSITARIO 
Por Iris Mayumi Ochoa  
Los médicos de la Clínica de Santa Bárbara, perteneciente al Sistema Universitario de Salud (SUS) de la UAQ, 
denunciaron que el centro tiene desabasto de medicamentos e insumos y cuenta con una deuda considerable que 
pone en riesgo su operación, además de que alrededor de 70 doctores que conforman la plantilla de personal 
trabajan de manera "irregular", sin contrato y prestaciones. Uno de los doctores, quien prefirió omitir su nombre, 
destacó que las autoridades universitarias han trabajado con ellos a través del régimen de honorarios asimilados 
al salario. Donde perciben un sueldo quincenal depositado en una cuenta, sin la emisión de recibo y sin prestación 
alguna. (DQ, 1) 
 
DDHQ HA EMITIDO CUATRO RECOMENDACIONES AL HOSPITAL GENERAL DE SJR DE 2013 A LA FECHA 
Se han emitido cuatro recomendaciones desde el 2013 al Hospital General de SJR, por parte de la DDHQ debido a 
violaciones a los derechos fundamentales a la salud e integridad física de los pacientes. De acuerdo con Miguel 
Nava Alvarado, presidente de este organismo, estos casos se mantienen en una constante impunidad por parte de 
las autoridades estatales que han omitido las sanciones correspondientes. “El Poder Ejecutivo ha respondido la 
aceptación, pero ni el poder ejecutivo, ni los órganos internos de control ni la PGJ hoy Fiscalía ni el poder judicial 
en los casos pocos que se les han puesto a disposición sanciona. Ese es el problema porque eso genera impunidad 
(…) en los cuatro casos hemos detectado innumerables cuestiones administrativas y no hay sanciones”, subrayó. 
(CI) 
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SON VOLUNTARIAS EL 93% DE LAS DESAPARICIONES: ECHEVERRÍA CORNEJO 
Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, expresó que el 93% de las personas que son reportadas 
como desaparecidas es por propia convicción, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía a estar atentos a estas 
circunstancias. (…) Con respecto al caso de dos jóvenes de secundaria de San Juan del Río que se habían ido de su 
domicilio, dijo que ambas fueron encontradas en el Estado de México, se les encontró bien, no fueron víctimas de 
ningún delito, ellas se fueron por su propia convicción, ya fueron entregadas a sus familiares sanas y salvas. (EUQ 
2, CQ 19, PA 3, AM 6) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA 
Mal inicio de semana para Calzada. Mal empieza la semana al que cuelgan el lunes, dice el refrán que podría 
aplicarse al alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, quien ayer tuvo que enfrentar a habitantes de La 
Cañada que protestaban por la supuesta privatización del servicio del agua potable. Nos cuentan que el edil dialogó 
con los manifestantes que le recordaban que La Cañada surtía del vital líquido a la ciudad de Querétaro. Ante la 
insistencia, don Mario propuso municipalizar el servicio de agua, aunque no es tan sencillo, pues antes se tendrá 
que negociar con las comisiones Estatal de Aguas y con la Nacional del Agua. Mal empieza la semana… Juan Barrios 
se reportó indispuesto. Juan Barrios, ese famoso personaje, quien nos dicen sus críticos, es conocido de la sociedad 
queretana por la animadversión de los conductores del transporte público hacia su persona y que actualmente 
funge como director de la empresa operadora de lo que fuera RedQ, no se hizo presente en la firma del convenio 
entre el Icateq y la empresa Tours Ejecutivos. Nos dicen que fue porque se encontraba indispuesto, y en su lugar 
asistió su esposa y directora general de la empresa, quien firmó el acuerdo. Don Juan es el gerente de la empresa, 
por lo que su presencia se esperaba en el encuentro. El general Hidalgo Eddy se afianza en el desempleo. Ya con el 
triunfo confirmado del PAN en Aguascalientes, el general Rolando Hidalgo Eddy se quedó con las ganas de ser el 
próximo secretario de Seguridad Pública de aquella entidad y por ende será uno más de los miles de mexicanos 
que ya forman parte de la lista de desempleados, aunque nos comentan, que no está descartado que el ex 
responsable de la policía capitalina regrese pronto a Querétaro a tocarle la puerta a su amigo, el diputado federal 
panista Armando Rivera Castillejos para que lo recomiende nuevamente tal como lo hizo en su momento con el 
alcalde, Marcos Aguilar Vega. Sanciones podrían alcanzar a ex secretarios municipales. Ayer el secretario de 
Gobierno del municipio Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, anunció que van tras los funcionarios que 
formaron parte de la administración anterior, que encabezó el priísta, Roberto Loyola Vera, tras haberse detectado 
irregularidades en la construcción del lienzo charro, que dejó un daño al erario público por 180 millones de pesos. 
Lo cierto es que don Manuel no quiso dar nombres de los ex funcionarios a los que se les inició procedimientos 
administrativos y demandas penales, pero nos comentan, que toda la investigación está centrada en dos 
dependencias, Obras Públicas, que encabezó Gerardo Vega, y Finanzas, cuyo titular era Julián Lambarri Malo, y no 
está descartado que se castigue a estos personajes ya referidos. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Regreso al futuro: Sabino. PAN 7-PRI 5. Así quedó el marcador del domingo. Y el ganador es…Ricardo Anaya 
Cortés. Nunca Acción Nacional había ganado más de tres estados de un tirón ni había llegado a gobernar 
simultáneamente 11 entidades, incluida Veracruz, la joya de la corona 2016. Gana Tamaulipas, también por 
primera vez, además de Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Puebla y Quintana Roo. El PRI recupera Sinaloa y 
Oaxaca, y conserva Hidalgo, Tlaxcala y Zacatecas. Como un día de fiesta para el PAN, lo definió el gobernador 
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Francisco Domínguez Servién, electo justamente hoy hace un año. Elecciones son lecciones, recordó el senador 
Enrique Burgos al exigir una revisión crítica de lo acontecido este domingo y replantear el trabajo de cara al 17 y el 
18. Fue un llamado de atención, dijo el presidente de la Coparmex, Darío Malpica Basurto, en un desayuno con 
directivos de medios. Es cierto, este domingo cambió el panorama político del PAN, del PRI y, en general del país, 
para cuando venga lo que vendrá. Comenzando por Acción Nacional, que ya tiene gallo y se llama Ricardo Anaya 
Cortés. No Rafael Moreno Valle ni Margarita Zavala. Que Rafael Moreno Valle ganó Puebla con su delfín Antonio 
Gali, es cierto, pero es un estado. El dirigente queretano ganó 7. Y que Margarita ha mantenido una línea crítica en 
contra del Comité Nacional, sí, pero lo del domingo fue una gran campanada. Los bonos del Joven Maravilla se 
fueron a las nubes y el PAN no tiene a nadie mejor hoy. Muchos queretanos lo celebran. Y miran al futuro. -LA 
VIEJOTECA- Tres años. Transmitíamos El Noticiario ese viernes 7 de junio de 2013 cuando, poco después de la 
1:00 de la tarde, comenzaron las alertas sobre un accidente de helicóptero en San Luis Potosí. Se hablaba de 
personajes muy queridos en Querétaro, como el empresario José Oleszcovski, el excandidato a gobernador de 
Guanajuato Juan Ignacio Torres Landa y el destacado médico Manuel Palacios Alcocer. Más tarde se confirmó la 
noticia: Murieron los tres junto con el piloto Alejandro Lizárraga y, días después, Jaime Oleszcovski, hijo de Yogüi. 
Antes de dar la información a los radioescuchas, nuestro director general cruzó varias llamadas con familiares y 
amigos cercanos, aquí y en San Luis Potosí. No había duda. Su helicóptero se desplomó en el campo de golf del Club 
La Loma, cuando intentaban levantar el vuelo. Habían comido con “El Chato” López, uno de los principales 
empresarios potosinos, interesado en invertir en Querétaro. La caída fue mortal. De eso hace 3 años, que se 
cumplen hoy y aún no cierra la herida en la sociedad queretana que les tuvo un alto aprecio. José Oleszcovski, 
director general de DRT, lanzó muchos de los desarrollos inmobiliarios y comerciales de la entidad y del país, 
como Antea. Con él se fue su Jaime, su principal proyecto. Manuel Palacios Alcocer, miembro de una de las familias 
más tradicionales de Querétaro y director del Hospital de la Santa Cruz, dedicó su vida a servir a los demás con 
altruismo y generosidad. Juan Ignacio Torres Landa, expresidente de San José Iturbide, exdiputado federal y 
aspirante al Gobierno de Guanajuato, era miembro de uno de los clanes económicos más destacados del Bajío. Por 
ellos PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, colocó un crespón de luto hace 3 años en su cabezal. Los 
seguiremos extrañando. -OÍDO EN EL 1810- Reservas. Que frente a la derrota los priistas tendrán que revisar no 
solamente sus procedimientos, sino sus cartas para el 2018, como Roberto Loyola Vera -y sus más de 300 mil 
votos-, o los emergentes Ernesto Luque, Juan José Ruiz, Braulio Guerra, Juan Vázquez, Pancho Pérez, Tonatiuh 
Salinas, Hugo Cabrera y Manuel Pozo. Más los que se acumulen. -¡PREEEPAREN!- Liderazgo. Habrá que ver cómo 
altera los equilibrios locales el resultado electoral del domingo de cara a los próximos comicios -ni tan cercanos ni 
tan lejanos- sobre todo en cuanto a las posibilidades de los anayistas, que los hay (y hoy más). Anoté a Guillermo 
Vega, Antonio Rangel, José Báez, Micaela Rubio y otros. Sin descartar, claro, a Marcela Torres, quien le abrió las 
puertas de la política, ni a Marcos Aguilar Vega, aliado natural. ¿A poco no? -¡AAAPUNTEN!- Joven maravilla. 
Exsecretario particular del gobernador Francisco Garrido, excoordinador del PAN, exdiputado local y coordinador 
de la bancada del PAN, expresidente del Comité Directivo Estatal y más, ha sido Ricardo Anaya Cortés en 
Querétaro. En ese camino se ha encontrado con muchos de los actores locales -además de los mencionados antes- 
como Francisco Garrido Patrón, Francisco Domínguez Servién, Manuel González Valle, Alfredo Botello Montes, 
Armando Rivera Castillejos y Luis Bernardo Nava. Hay historias. Muchas. -¡FUEGO!- Medallistas. Junto con Ricardo 
Anaya, como decíamos ayer, participaron otros dos queretanos. Braulio Guerra, delegado del PRI en Tlaxcala, y 
Ricardo Astudillo del PVEM, en el municipio de Benito Juárez (Cancún). Los tres ganaron. (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Discreto, pero contentísimo, el presidente municipal de QUERÉTARO, MARCOS AGUILAR, ve cómo los resultados 
electorales del domingo, que fortalecen sin lugar a dudas las aspiraciones presidenciales del queretano RICARDO 
ANAYA, también le dan una bocanada de oxígeno a él. Y es  natural, pues ha quedado demostrado que en la entidad 
comparten el poder dos Panes: el de PANCHO y el de RICARDO. Se me hace agua la boca. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Electoral. Las contiendas electorales para el relevo de gubernaturas que tuvimos este fin de semana dejan como 
saldo una semipaliza al PRI; no perdió todo pero no conserva estados importantes para el priismo. Por otro lado, el 
PAN fue el gran ganador de la contienda y le da una fuerza importante al líder nacional de ese partido, Ricardo 
Anaya, que además tuvo la oportunidad de demostrar que puede sentarse a debatir con cualquier personaje. (…) 
No hay que perder de vista el 2018 en Querétaro, será momento de los independientes ante el hartazgo por el 
bipartidismo y su gran parecido al momento de gobernar y de tomar decisiones que no han gustado a los 
ciudadanos. Los partido políticos en Querétaro y sus alianzas tendrán que ser muy cuidadosos al momento de 
postular a sus candidatos, ya que los ciudadanos comienzan a cambiar su manera de votar sobre todo cuando la 
experiencia les dice que las "grandes marcas" han fallado; no fue un gran avance en esta elección para los 
independientes pero sin duda el movimiento puede seguir creciendo de aquí al 2018. DE REBOTE. Quince 
exfuncionarios de la pasada administración municipal podrían ser llamados a cuentas y hasta alguno de ellos, 
podría terminar en la cárcel por la mala construcción del Lienzo Charro de Querétaro, eso lo veremos en los 
próximos meses porque del dicho al hecho pueden pasar muchas cosas. (DQ, 5) 
 
CUARTO DE GUERRA 
METEÓRICO. Fue tan incuestionable el avance del PAN de Ricardo Anaya (o el retroceso del PRI) que de pronto el 
niño maravilla queretano se trepó a lo más alto en la prelación para el 2018. Sí, al creador del "¿a poco no?" la 
operación de este domingo le alcanzó para superar incluso a la antes carta fuerte Margarita Zavala y al poblano 
Rafael Moreno Valle, que aún respira. OPERARON. Otros triunfadores del domingo, pero ellos del lado del PRI, 
fueron Braulio Guerra Urbiola y Erik Osornio. Uno delegado del CEN y el otro delegado especial, los dos entregaron 
un triunfo en Tlaxcala siendo que habían comenzado en enero 7 puntos abajo del PAN. Ambos regresarán a 
Querétaro muy bien valorados porque fueron de los pocos que sí dieron resultado a Manlio Fabio Beltrones. (DQ, 
1) 
 
ASTERISCOS 
COMIDA. Ayer, después de la clausura del Encuentro Médico Quirúrgico de Oftalmología, José Antonio Meade, 
Sedesol, estuvo departiendo los alimentos con el gobernador FDS, y un número nutrido de empresarios. El 
encuentro tuvo lugar en un restaurante de Bernardo Quintana. El ambiente fue relajado y cordial, y, sin lugar a 
dudas, un tema que estuvo en la mesa fue la jornada electoral del domingo y sus conocidos resultados. Lo que 
llamó la atención es la convocatoria que hubo a esta comida, ya que si bien el propio gobernador jala audiencia, el 
secretario de Sedesol también es de interés para muchos. OSO. Que durante la inauguración de la Sala de Juicio del 
SJPA de la Facultad de Derecho de la UAQ, campus SJR –y cuando Juan Martín Granados, SEGOB, daba su mensaje- 
el celular de Arturo Calvario, SSPMSJR, sonó a todo volumen con el tema de Another one Bites the Dust, Granados 
Torres preguntó de inmediato si no traían el tema de We are the Champions, lo que generó risas y aplausos de los 
presentes. (AM, 3) 
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CONCESIÓN A LA NOSTALGIA: EL MUNDIAL 
Por Víctor Trujilllo 
Disculpe usted lector si en esta ocasión no hablo de política, sino de algo más intrascendental. Hace algunos años, 
Jorge Valdano, a quien apodan el filósofo del futbol, dijo que el balompié era lo más importante de lo menos 
importante. Sé que hay muchos temas importantes en Querétaro y México. Está el tema de la venta del Teatro de la 
República. Cien millones de pesos pide por el recinto histórico una asociación de asistencia privada. Cien millones, 
pero sólo limitado a dos compradores, vaya extraña venta. Están las voces que exigen su expropiación. Otras, las 
voces de las redes sociales, se han divertido haciendo los ya clásicos memes. Está el tema de los efectos 
devastadores que dejó la tromba en San Juan del Río. Muchas calles siguen aún dañadas, muchas familias aún no se 
recuperan del golpe de perder su patrimonio. Pero lo destacable es que finalmente el gobernador, que iba bajando 
del avión después de ver la final de la Champions, llegó y anunció apoyos. Como en todo, falta que éstos lleguen a 
su destino. Está el tema de la estrepitosa caída del PRI en las elecciones en distintos estados, siendo Veracruz y 
Tamaulipas las derrotas más significativas. Y el festejo de los panistas, incluido el gobernador Francisco 
Domínguez. ¿Son las elecciones de este 2016 una muestra de cómo serán las presidenciales del 2018? ¿La elección 
de Veracruz es un adelanto de una elección de tres tercios en dos años? Sé que son temas de importancia, pero en 
estas líneas de hoy, quiero dar lugar a la nostalgia porque en este año se cumple el 30 aniversario del Mundial 
México 86, donde Querétaro fue sede y dejó honda huella en la ciudad y nuestras vidas. En primera, la sorpresa de 
que Querétaro fuera a ser sede mundialista cuando no tenía un estadio para recibir a un evento de tal magnitud ni 
un equipo de primera división que jugara en dicho estadio (como lo exige la FIFA). Pero el gobernador Rafael 
Camacho Guzmán quiso que fuera sede y, aunque hubiera otras necesidades más apremiantes en Querétaro, se 
construyó un estadio de futbol para recibir a las selecciones de Alemania Occidental, Uruguay, Escocia, Dinamarca 
y finalmente España. Junio del 86 fue un mes de fiesta en Querétaro y sus alrededores. En mi memoria infantil aún 
están grabados esos momentos y el asistir al estadio a ver por lo menos un partido mundialista.  Dejábamos atrás 
al ahora envejecido Estadio Municipal para ir al Corregidora. El primer juego fue el de Alemania-Uruguay, el cual 
está guardado en mi memoria como un juego aburrido, donde lo más emocionante estuvo en la grada, donde hasta 
la ola hacíamos. Tiene mucha razón el escritor Juan Villoro cuando dice que si hubiera un campeonato de aficiones, 
la de México estaría entre las finalistas. Pero el juego más memorable sería el de España-Dinamarca, donde los 
daneses que partían como favoritos fueron masacrados por la furia española, comandada por Emilio Butragueño. 
Honda huella dejaron en Querétaro los alemanes que, en su afán filántropo, crearon una casa hogar para niños, la 
cual apoyan desde entonces. Hasta hoy, el vínculo sentimental entre Alemania y Querétaro se mantiene. Ya 30 años 
pasaron de ese Mundial. Dicen que 20 años son nada, pero quizá 30 años sean algo. Sé que había temas más 
importantes de qué hablar, pero hoy quise hacer una concesión a la nostalgia. (EUQ, 11) 
 
LA RESACA DE LA JORNADA ELECTIVA Y LA FARSA DEL PRI LOCAL  
Por Norberto Alvarado Alegría 
El domingo 5 de junio pasado, el 52% del electorado del país acudió a las urnas en 14 estados para elegir 12 
gobernadores, diputados locales, alcaldes, y en el caso de la Ciudad de México se eligieron diputados al Congreso 
Constituyente, en una elección única para redactar la primera Constitución de la capital de la República en los 206 
años que tenemos como país independiente. Sin duda, es un hecho histórico y político significativo, porque la 
reforma constitucional que le dio vida a la CDMX como “entidad federativa” rompió con el diseño federal, dicho 
está de paso, solamente para darle gusto a los chilangos, que se decían discriminados en sus derechos político-
electorales, pero que nunca renegaron de los beneficios económicos, culturales y sociales de habitar en el extinto 
Distrito Federal que, por el contrario, sí hacía y sigue haciendo diferencias significativas con el resto de la 
población de este país. Los resultados de la jornada electoral nos dan una idea muy clara del posicionamiento de 
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los partidos políticos a nivel nacional con vistas a la elección presidencial de 2018. No es sorpresa que el PRI no 
haya logrado la mayoría de los triunfos en las gubernaturas que se había previsto, pues de la expectativa de nueve 
de 12, los números preliminares apenas alcanzan para cinco, derivado del voto de castigo a los gobiernos locales 
de extracción priísta como Veracruz, Tamaulipas y Chihuahua, donde —al igual que en Querétaro en el 2015— los 
ciudadanos decidieron castigar al PRI con un voto de rechazo, el cual nos debe alertar sobre la percepción que 
tiene el electorado de la institución política, pero sobre todo, la mala percepción de algunos gobernadores que no 
lograron hacer su trabajo de manera eficaz por la opacidad, corrupción, falta de conectividad entre las acciones del 
gobierno y la identificación ideológica del partido. Lo que resulta preocupante en nuestra entidad —aunque no 
hubo elecciones— es que lo medianamente bien que le puede ir electoralmente al PRI en otros estados contrasta 
gravemente con la actual situación del PRI en Querétaro y sus 18 municipios, donde es inexistente la presencia de 
este instituto político en todos los sectores de la vida queretana. Los diputados locales brillan por su ausentismo 
más que por su producción le-gislativa; se han convertido en una oposición “a modo” que ha permitido que el 
gobierno estatal panista transite como en una carretera libre. Los ayuntamientos presididos por el PRI están 
perdidos en la opacidad y las ocurrencias de sus presidentes municipales buscan, al igual que los panistas —con el 
beneplácito de los regidores priístas de oposición—, concesionar todos y cada uno de los servicios públicos que 
constitucionalmente están obligados a prestar y hoy se niegan a hacerlo bajo el argumento de que no pueden 
porque no les alcanza el dinero, cuando en realidad es porque son ineficaces en el manejo de sus recursos, porque 
no tienen la capacidad de ser gobernantes. Los mejores candidatos mediáticamente resultan ser los peores 
gobernantes. Por ello afirmo, al paso de más de ocho meses, que no debieron ser electos para una responsabilidad 
pública que no saben en qué consiste ni pueden realizar con eficacia. Sin embargo, el peor de los casos es el de la 
inepta dirigencia interina del PRI estatal que lejos de unir, divide a la militancia; que lejos de trabajar, engaña al 
priísmo; que lejos de ser oposición responsable, es servil y vendida a los intereses del partido que gobierna el 
estado; que lejos de ser democrática, es autoritaria y ha convertido al comité directivo estatal en una cueva de 
ladrones y en un club de compadrazgos y de sucias complicidades. Esa es la fotografía de la dirigencia priísta, 
encabezada por quien ha demostrado ser incapaz, violento y un esbirro adicto al poder por el poder, como su 
cabecilla —y de paso asiduo a los líquidos diáfanos, incoloros, inflamables y de olor fuerte que se fermentan. 
Ejemplo claro es la farsa que montaron hace unos días para armar, a su antojo y conveniencia, una supuesta 
planilla única para renovar el consejo político estatal, vencido desde el año pasado, en la cual con chantajes, 
amenazas y abusos redujeron los espacios de participación y los pocos lugares que quedaron los asignaron por 
“dedazo” a quienes hoy les son adeptos, unos por servilismo, otros por miedo a las represalias, y los menos que les 
son incómodos fueron aceptados bajo el principio de la exclusión y el veto para justificar su falaz argumento de 
inclusión y democracia interna. Sin embargo, la verdadera militancia priísta fue excluida como en el sexenio 
pasado. Quienes somos muy incómodos para los calzadistas, quienes representamos una corriente crítica y 
distinta, fuimos castigados con nuestra exclusión en los órganos y actividades del partido, a pesar de tener 
mayores merecimientos que los neopriístas arribistas, todo ello como un ejemplo más de su temor fundado a ser 
exhibidos por su incapacidad, soberbia y cobardía. (EUQ, 11) 
 
CARTÓN “Y EL GANADOR ES…” 
Por Pepe Gómez  
Dibuja a Ricardo Anaya con una cinta cruzando su pecho donde hay escrito: “EL PAN GANA EN 7 ESTADOS”, al 
mismo tiempo que señala con su pierna izquierda hacia una flecha que indica hacia el “2018”. (DQ, 3) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 




